Chers Amis,

C'est un premier écho de ce synode. Nous aurons d'autres éléments. Toujours est-il qu'il nous revient en fonction de nos contextes culturels et ecclésiaux de prévoir quels objectifs nous nous donnons pour servir au mieux nos frères et sœurs de VMI?

Avec Marie en contemplant le cœur de son Fils Jésus, l'Esprit Saint nous guidera dans la Mission.

Belle préparation de Noël pendant le temps de l'Avent.

Mgr + *Christian Nourrichard*

« Le Synode : un nouvel élan pour la Mission »

Contrairement à ce qui se produit à la suite d'un synode, le pape François ne rédigera pas une exhortation apostolique post-synodale. Il considère que le document final contient déjà des indications très concrètes qui peuvent servir de guide pour la mission des Eglises, sur les différents continents qui ont des contextes différents. Le Pape veut que ce document final soit diffusé rapidement

Il s'agit d'impliquer tout le monde dans le cheminement quotidien avec une méthodologie synodale de consultation et de discernement, en identifiant des moyens concrets et des parcours de formation pour parvenir à une conversion synodale concrète dans les diverses réalités ecclésiales.

Cinq parties composent la structure du document final :

1) Le cœur de la synodalité :

C'est le désir d'une Eglise plus proche des personnes et plus relationnelle ; une Eglise qui soit la maison et la famille de Dieu. C'est un chemin de renouveau spirituel et de réforme structurelle pour rendre l'Eglise plus participative et missionnaire ; de la rendre plus capable de marcher avec chaque homme et chaque femme en rayonnant la lumière du Christ.

- 2) La conversion des relations : c'est l'appel à une Eglise plus capable de nourrir les relations avec le Seigneur, entre hommes et femmes, dans les familles, dans les communautés entre tous les chrétiens entre les groupes sociaux, entre les religions avec la création, sans oublier ceux qui partagent la souffrance de se sentir exclus ou jugés.
- 3) La conversion des processus : Le discernement ecclésial, le soin des processus de décision et l'engagement à rendre compte et à évaluer le résultat des décisions prises, sont des pratiques par lesquelles nous répondons à la Parole qui nous montre le chemin de la mission.
- 4) La conversion des liens : Nous vivons une époque où l'expérience des lieux d'enracinement et de pèlerinage de l'Eglise se transforment, il est nécessaire de cultiver sous de nouvelles formes l'échange des dons et de tisser des liens qui nous unissent, soutenus par le ministère des évêques en communion entre eux et avec l'Evêque de Rome. Cette partie évoque également les phénomènes de la mobilité humaine et de la culture numérique.
- 5) Former un peuple de disciples missionnaires : il convient de mettre en place une formation intégrale, continue et partagée à la synodalité. Pour témoigner de la joie de l'Evangile, en grandissant dans la synodalité le Peuple de Dieu a besoin d'une formation adéquate à la liberté des fils et des filles de Dieu à la suite de Jésus-Christ. Cette formation est vécue dans la prière et est reconnue dans les pauvres.

Le document final se termine par une prière confiante à la Vierge Marie. Il lui confie les résultats de ce synode. « Apprends-nous à être un Peuple de disciples missionnaires marchant ensemble : une Eglise synodale ».